

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 . . . trimestre. . . 5
 . . . semestre. . . 10
 Para la capital, trimestre. . . 5'75
 . . . extranjero, trimestre . . . 15
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

AÑO I
 EL LIBERAL
 Viernes 11 de junio de 1886
 Desde Madrid

Alicante 11 de junio de 1886

NUM. 129

En paz y en calma.—La constitución del Congreso.—Nada de gobernadores.—Reuniones de diputados y senadores.—El general Blanco.—Su oposición al *modus-vivendi*.
 Madrid 9 de junio de 1886

Se habían anunciado montes y montañas para la sesión de hoy, con motivo de la discusión del acta de Cabra, y todas las cosas han pasado como una seda. Ni siquiera se ha pedido la tan anunciada votación nominal, para la cual se venían preparando los dos candidatos, el Sr. Sánchez Guerra y el Sr. Ulloa, que colocados en acecho ayer y hoy, en el salón de conferencias y en los pasillos, pedían el voto á cuantos diputados encontraban á tiro.

Tal vez la necesidad, que se impone ya, de constituir cuanto antes el Congreso, habrá pesado en el ánimo de los diputados amigos del marqués de la Vega de Armijo, y aun en el del mismo marqués, para que desistan de sus propósitos. Porque únicamente esta fracción de la cámara, era la comprometida á quebrar una lanza en favor del Sr. Ulloa.

Lo cierto es, que el Congreso ha aprobado muy de prisa todos los dictámenes que figuraban en la orden del día, é inmediatamente se ha suspendido la sesión hasta las siete.

A esa hora se presentará la comisión de actas con nuevos dictámenes que en estos momentos se halla estudiando, y tal vez se señalará para mañana la constitución del Congreso, después de aprobarse los dictámenes que queden hoy sobre la mesa.

A la hora de cerrar esta carta, no puede todavía saberse de una manera positiva si será mañana la constitución.

Otro consejo de ministros más, sin que se sepa nada de la tan anunciada combinación de gobernadores.

A las diez de la mañana se han reunido los consejeros responsables, ocupándose en resolver bastantes asuntos, pero ninguno que se relacione con aquella cuestión.

Se agitan los representantes del país agrupándose por regiones para la defen-

sa de los intereses que más afectan á cada una de éstas.
 A las reuniones celebradas por los diputados alicantinos ha sucedido la de los catalanes, aragoneses, castellanos y valencianos.

Para los catalanes la cuestión capital es el *modus vivendi*.

Y hay una nota saliente en este asunto, es la actitud en que se ha colocado el general Blanco. El jefe del cuarto militar de palacio se ha declarado abiertamente enemigo del convenio.

¿Pero hasta dónde llegará esa oposición?

Porque es costumbre, que tiene fuerza de ley, que los altos funcionarios de palacio que son senadores, voten siempre con el gobierno. Y no puede suceder de otro modo, porque de lo contrario, podría suponerse que obedecían á influencias, que colocarían á los ministerios en situación difícil.

¿Votará el general Blanco en contra del *modus vivendi*? ¿Y si no ha de votar en contra, para qué esa declaración tan terminante de oposición?

Los aragoneses luchan por su ferrocarril de Canfranc, los castellanos por la protección para sus harinas, y los valencianos por la cuestión de los arroces que consideran perdida.

Pío Gil.

Distingamos.

Nuestro apreciable colega *El Graduador* y algún otro diario, en su afán de llevarnos la contra y no encontrando argumentos sólidos en qué apoyar sus ataques á nuestra publicación, ó sus defensas de lo que no la tiene, involucran las cuestiones, al parecer de intento y con objeto de desviar la opinión del punto, bien flaco por cierto, en donde hoy está concentrada.

Dicen que es tarde para ocuparse de la deficiencia de las aguas que surten las fuentes públicas de Alicante, sin tener en cuenta que esa deficiencia ha aumentado de un modo notable desde hace unos días, y esto ha producido las quejas del vecindario, que aunque esos diarios traten de negarlas, puede oírse todo el que quiera, pues en sitios públicos se profieren.

Pero aun cuando las reclamaciones fueran relativas á un mal antiguo, no por eso dejarían de ser justas y de merecer atenderse, pues no justifica el que se haya tolerado una falta, su continuación.

Nuestras quejas han ido dirigidas sin necesidad de consejos, á la municipalidad, que es la encargada de remediar las faltas ó las deficiencias; á la mayoría como á la minoría, porque todos tienen el mismo deber de hacer cumplir el contrato con esa sociedad abastecedora, por el cual se compromete á suministrar 300 metros cúbicos de agua y no dá ni siquiera la mitad.

También involucran la cuestión del agua de la Alcoraya, con la del agua de las fuentes públicas, diciendo que aquí no falta agua porque existen 400 metros de tubería, más 600 que se colocarán, más cuatro kioscos para expender aquél líquido.

Pero han debido añadir que en las tiendas de agua del Sr. Benalua, se expende á cinco céntimos de peseta los diez litros. Lo cual no remedia nada, pues las clases pobres de la población que constituyen la mayoría, no pueden hacer ese gasto y tienen derecho á que se les dé agua gratis en abundancia en las fuentes municipales, tanto más, cuanto que el municipio destina una crecida cantidad para este objeto.

Para los ricos, ya sabemos nosotros que nunca falta ni agua, ni nada. Pero los pobres no están en el mismo caso y por ellos y por sus intereses y por su bienestar, debemos interesarnos todos, apurando nuestros esfuerzos en su defensa.

Que no vendrán forasteros, por efecto de nuestras quejas; no creemos que esto suceda, porque esta capital es bastante conocida y todo el mundo sabe lo que en ella ocurre y que hay agua para quien tiene dinero para comprarla.

Mas para obrar rectamente, debía *El Graduador* aconsejar á los forasteros que se propongan venir á Alicante, que incluyan en su presupuesto una cantidad para comprar el agua que han de beber.

Por último, nuestras reclamaciones son el eco fiel de las quejas del público, que la sociedad el Sagrat no cumple sus compromisos, que en las fuentes no hay agua, que las gentes la piden y que puede originarse un conflicto, si no se acude á evitarlo con los medios adecuados.

El ayuntamiento está en el deber de subsanar todo esto, para lo cual tiene medios que puede usar; si así lo hace, se granjeará el aprecio de sus administrados.

No se afanen, pues, *El Graduador* y sus aliados en desvirtuar los hechos y extraviar la opinión, porque los hechos existen, y la opinión sabe la verdad.

Congreso de vinicultores

SEGUNDA SESIÓN

Con menos número de representantes que el día anterior, y con escasa asistencia de público, se ha celebrado la segunda sesión. Abierta á las dos y media bajo la presidencia del Sr. Quiroga Ballesteros, dióse lectura al acta de la anterior por el secretario Sr. Vega (don Ricardo); fué aprobada. El señor presidente dice que reunidos los señores que componen la mesa con los que tomaron la palabra en la anterior sesión, se convino en presentar las siguientes conclusiones sobre el primer tema que leyó el Sr. Vega:

1.ª Los ingenieros agrónomos al servicio del Estado en las provincias y una comisión constituida por individuos de la Junta facultativa agronómica que ordene, centralice y reuna los trabajos de aquéllos, parece un organismo apropiado para dicho fin.

Como elementos auxiliares pueden considerarse todos aquéllos que por su dependencia oficial deben ponerse al servicio, siempre que se trata de una medida de general interés, y los productores y comerciantes, los ayuntamientos, las Juntas de asociados y los consejos provinciales; como interrogatorio puede servir, adicionando algún cuadro que detalle y determine más las calidades, el adoptado por el Consejo superior de Agricultura, Industria y Comercio para el importante trabajo que con el nombre de «Información vinícola» acaba de publicarse.

2.ª Reducción de la contribución territorial en lo referente al cultivo de la vid.

3.ª Unificación y rebaja de las tarifas de ferrocarriles, facilitando el retorno de los envases, obligando á las empresas á cuidar mejor los caldos en su transporte, exigiendo su inmediato embarque; á que tengan wagones cubiertos para no exponer las pipas al sol ni al frío, y muelles también cubiertos para colocar los vinos mientras no haya wagones.

4.ª Apertura de nuevas carreteras afluentes á las vías férreas, conservación de las existentes y construcción de caminos vecinales en las montañas.

5.ª Modificación de los tratados de comercio con rebaja de derechos en favor de toda clase de vinos, buscando el medio de que se nos abran los mercados extranjeros, particularmente los de América.

6.ª Aplicación enérgica y constante de los procedimientos de extinción de toda clase de plagas que amenacen á la producción vinícola utilizando los adelantos de la ciencia y de una práctica ilustrada.

7.ª Reglamentación de las calcinaciones minerales.

8.ª Organización de una buena guardería rural.

Después de breves palabras del Sr. Pimentel, Casabona, Palma, González Blanco y Alvarez, sobre estas conclusiones, son aprobadas una por una, con dos votos en contra, los de los Sres. González Blanco y Graells.

El Sr. Maisonave (D. J.) dá lectura al tema segundo «Medios de disminuir los precios de

burlado, el miedo á la muerte, se pintaron en él de una manera muy marcada.

—¡Compañón!... ¡Confesión!... clamó el infame con débil acento.

—¡Bebel!

—¡Que muera como buen católico!

—¡Horrible sarcasmo! ¡Bebe ó te sepulto el cuchillo en el pecho!

Gonzalo levantó el brazo acompañando las palabras con la acción; pero antes que tuviera tiempo de realizar su amenaza, se puso en pie el ciego instrumento de la venganza real y le disparó un pistoletazo á que ma-ropa.

El alférez cayó como el árbol herido por el rayo; su cuerpo rodó debajo de la mesa, todavía cubierta de manjares y botellas.

—Veneno... plomo... lo mismo dá. Muerto el perro... se cobra lo convenido, murmuró al asesino; y se bajó á cojer el cuchillo que se había escapado de las manos de Gonzalo.

No volvió á levantarse: la espada de Van-Issel le arrancó la vida, partiéndole el corazón.

El capitán acababa de llegar á Illescas; preguntando de casa en casa, de posada en posada, sin que nadie le diera razón de su amigo, tropezó por último con unos soldados que le encaminaron al sitio donde debía tomar parte en el sangriento drama que hemos presenciado. Precedido del posadero se

dirigía á buen paso á la habitación de los viandantes, cuando oyó el tiro. Ver luego á Gonzalo en tierra y atavesar de una estocada á don Diego, fué obra de un segundo. Sin preguntarse si hacía bien ó mal, mezcló la sangre del verdugo con la de la víctima.

—¡Un médico al momento!... ¡Acaso no esté sino herido! exclamó Van-Issel dirigiéndose al huésped, que todo aturdido de lo que había visto; se apresuró á correr en busca de la justicia.

El noble flamenco puso una luz en el suelo y buscó llorando como un niño, la herida que había puesto término al azaroso vivir de su pobre compañero de armas.

Gonzalo lanzó un débil gemido.

—¡Vive! ¡vive! gritó Van-Issel ébrio de alegría, besando con inexplicable ternura la frente del alférez y tomándole en sus robustos brazos para colocarle en una silla. ¡Gonzalo! prosiguió, ¡vuelve á la vida y dá gracias al cielo que te ha salvado de este peligro, y al rey que te concede la suspirada libertad!

—¿Quién me llama? preguntó el joven, como saliendo de un sueño.

—¿No resuena ya mi voz en tus oídos como los ecos del clarín en los de los buenos soldados?

—¡Van-Issel!... Pero ¿qué te ha traído aquí? .. ¡No... esta no es mi prisión!

—¡Mira! ¡dijo el capitán mostrándole el

—¡Ah! ya recuerdo. Ese hombre ..

—Te ha herido, ¿no es verdad? Mas no halló el sitio por donde penetró la bala, ni viertes sangre alguna.

—Siento cierta pesadez en la cabeza y fuertes latidos en las sienes.

El flamenco aproximó la luz, y exclamó después de reconocer escrupulosamente la hermosa cabeza de su amigo:

—¡Vitor! ¡vitor! La bala de ese perro solo te ha llevado un mechón de cabellos, haciéndote en la sien izquierda una rozadura que no interesa más que la epidermis.

—¡Dios sea loado!

—Un poco más de acierto y mueres en el acto.

—La mano de los asesinos tiembla siempre. No hablemos ya de mí, y dime cómo te encuentras en Illescas, cuando yo te hacía de facción en el alcázar de Madrid. ¿Y la reina?

Van-Issel entregó á Gonzalo la orden en que S. M. le mandaba presentarse en palacio, y le dió cuenta de todo lo ocurrido desde su última entrevista. La fisonomía del joven no perdió nada de su habitual tristeza.

—Parece que recibes con frialdad suma las noticias que acabo de comunicarte, observó el capitán.

—No hay entre ellas una sola que pueda darme la medida de los acontecimientos que se preparan. Encarcelada aun la reina, ¿cómo quieres que me regocije á la idea de mili-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (38)

LA DUQUESA DE MONTPENSIER,

POR

D. CARLOS DE PRAVIA

ra tragar Gonzalo el emponzoñado licor, como parecía dispuesto á hacerlo.

—¿Pensaste, miserable envenenador, le decía el alférez, que yo no observaba tus menores movimientos, que no había descubierto tus siniestras intenciones en las frases torpemente halagüeñas que me dirigías? ¡Bebel! Eres por lo visto nuevo en el crimen, y quiero cortarte la carrera; la humanidad me agradecerá que la libre de un monstruo que la deshonrará. ¿Qué mal te hice yo, para intentar privarme de la existencia, que solo Dios dá y quita? Leo en tus ojos la respuesta: ¡el rey lo manda! No, lo manda la sed de oro que te abrasa, porque el vasallo honrado jamás comete un crimen, aunque se lo ordene el monarca. ¡Bebel! Así tendrá el mundo un asesino menos.

E semblante de D. Diego tomó alternativamente todos los colores del iris; la ira, el espanto, el despecho, la vergüenza de verse

Sueltos políticos

Nos pregunta ayer *El Graduador*:

«¿Tienen los que se llaman jefes de partido, y cuantos a su sombra han tenido representación en el municipio y en la diputación, responsabilidad alguna moral de lo que ocurra en estos centros administrativos. Esperamos la contestación.»

Pues allá vá.

Los jefes de partido, en nuestro concepto, solo pueden tener responsabilidad de aquellos actos de sus amigos, que él, como tal jefe les inspire, para la buena gestión administrativa ó política.

Está satisfecho el colega.

Al mismo tiempo que nuestro apreciable colega *La Unión Democrática* estampaba en sus columnas algo como censura hacia nosotros, por que no le habíamos dado las gracias por haber respondido á nuestra escitación sobre la vital cuestión de las aguas potables de esta capital, salía nuestro periódico cogiendo la noble conducta y recto proceder del espresado colega y de los no menos queridos *El Porvenir* y *Buenas Noches*!

Después de todo no ha resultado más que una impaciencia por parte de *La Unión Democrática*; pues nosotros esperábamos saber la actitud de todos los colegas locales, para corresponder á su acto de atención.

Dice un colega local:

«Estamos prevenidos contra las abogacías de ciertas gentes que ponen su discreción y su talento á los mejores postores del pró ó el contra, y aun que en la cuestión de las aguas del «Sagrat» no se nos hace sospechoso nuestro estimado colega, por cuanto nadie habrá que ofrezca dos ó tres mil reales por la defensa de la traida de otras aguas para el abastecimiento de la población, como se dieron un centenar de duros para que no se llevase á efecto un proyectado ramal de vía férrea; como estos negocios, no salen con tanta frecuencia al paso, por más que revisten carácter legal y de indiscutible derecho, de aquí el que creamos que de buena fé *EL LIBERAL* denuncie los abusos que viene cometiendo la em presa de aguas «El Sagrat» á ciencia y paciencia y por espíritu de benevolencia y tolerancia del excelentísimo ayuntamiento.»

Como del ramal á que hace referencia el anterior suelto, nuestra publicación no ha dicho ni tan siquiera una palabra, sin duda equivocadamente se ha dirigido á *EL LIBERAL*, cuando debiera haberlo hecho á nuestros colegas *El Graduador* y *La Tarde*, que trataron ampliamente la cuestión, en sentido de esas *defensas* á que se alude en el transcrito suelto.

Así es como paga el diablo á quien bien le sirve; ayuden *El Graduador* y *La Tarde* á quien no sabe agradecer, y éste se encargará de sacarle, en pago de sus buenos servicios, los *trapitos á relucir*.

Porque hemos tenido por conveniente sacar de la cabeza de nuestro periódico el nombre de nuestro propietario y de nuestro director, hemos estado á punto de producir poco menos que un conflicto internacional, dada la importancia que á una cosa tan insignificante han tenido á bien darle algunos colegas locales.

Cuando tengamos que mudarnos la camisa, procuraremos enterar antes á ciertos periódicos para que no se extrañen.

¡Cuanta pequeñez!

tela á que se había sometido. ¡Qué noche aquella para Luis, á no tener delante de continuo la sombra ensangrentada del alférez!

A las nueve de la mañana entró en la cámara real la bella camarista Elena, llamada por S. M., y quedó agradablemente sorprendida al hallarle acompañado de la reina. Con ese talento peculiar á las muje es bien educadas, comprendió que había llegado e des enlace del drama.

El rey no tuvo valor para mirarla de frente, temeroso de cambiar de resolución en presencia de una hermosa que había amado como el árabe el desierto, y le dijo con voz triste y pausada:

—Creo haberte oído decir que deseabas retirarte á un convento.

—Ese fué mi propósito, señor, contestó Elena.

—¿Mudaste, pues, de parecer? Eres dueña de elegir el estado que te plazca; no tengo empeño en que seas esposa de Cristo. Unicamente quiero, que te tengas de la corte.

Elena leyó en el semblante del rey la lucha que el deber y la pasión sostenían en su pecho, y no se dió por sentida de las secas palabras con que se le indicaba que había cesado en el servicio de la reina.

—V. M., repuso, es árbitro de mi destino; sus deseos justos son órdenes para mí; así que, estoy dispuesta á dejar este palacio, don-

El Graduador vuelve ayer á su campaña alarmista, insiste en que en nuestra provincia la agitación carlista vá tomando cuerpo.

Los carlistas de por aquí, caro colega, están de cuerpo presente.

No se preocupe tanto, que si llegaran á moverse, ya se les pararian los piés.

Según ayer se decía en los círculos políticos, el Marqués de Benalua no se contenta con la jefatura de una fracción; en todo caso aceptaría la de un partido.

¿Que tal? Luego se que arán los disidentes de que no tienen un jefe de nombre.

Antes de empezar ya tenemos decepciones, y eso apesar de la pesetilla del coche y billete de andén para la entusiasta recepción.

¡Qué ingratos son los hombres eminentes!

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que SS. MM. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta real familia, continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

Circular del gobierno civil haciendo saber que han ingresado en la Caja de primera enseñanza las cantidades correspondientes á los recargos municipales con destino al pago de los maestros de instrucción primaria.

Otra del Ministerio de Gobernación disponiendo que desde 1.º de julio próximo en que dá comienzo el año económico de 1886-87, se lleve la contabilidad de la Hacienda local al corriente por el sistema de partida doble, en los términos practicados en el ensayo hecho en la provincia de Madrid.

Edictos de ayuntamiento.

Telegramas

La expulsión de los príncipes

París 8.—Esta tarde se ha reunido la comisión encargada de informar sobre la expulsión de los príncipes.

Apesar de que ya se conocía la resolución aprobada en consejo de ministros contra la expulsión general, la comisión ha aprobado el dictamen redactado por el Sr. Pelletan.

En dicho dictamen, como anunció ayer esta agencia, se pide la expulsión general y que ésta se lleve á cabo por la vía legislativa.

Este procedimiento, en concepto de los radicales, tiene la ventaja de que para derogar se la medida, es preciso otorgar ley, cuando dejando el asunto á la potestad del gobierno, un cambio de ministerio podría dar lugar á un contra decreto.

En la sesión de la Cámara de diputados el Sr. Pelletan subió á la tribuna y leyó su dictamen.

La Cámara acordó fijar para el jueves el debate del mismo.

Las elecciones en Bélgica

Bruselas 8.—Se a vivierte una gran reacción en Bélgica de pres de los últimos sucesos.

En Gante se han verificado elecciones parciales de diputados.

Dicho distrito, que estaba anteriormente representado por ocho diputados liberales, ha elegido ocho conservadores ó católicos.

Bruselas 8.—Según los resultados definitivos de las elecciones de diputados verificadas en Bélgica, los liberales pierden once puestos.

Por lo tanto, la Cámara de diputados se compondrá de 97 católicos y 41 liberales.

Disolución del parlamento

Londres 9.—La disolución del parlamento se considera ya como segura.

Se afirma que la reina concederá sin dificultad á Gladstone el decreto de disolución.

Los partidos se aprestan á la lucha electoral.

Londres 9.—Los periódicos de esta mañana afirman que en el consejo de ministros celebrado ayer se acordó la inmediata disolución de la cámara de los comunes.

Las elecciones de la nueva cámara se llevarán á cabo lo más pronto posible.

Ecós locales

Por el señor gobernador civil se han aprobado las bases y reglamento del código de tenedores de libros de esta capital.

En el *Boletín Oficial* de ayer aparece una circular del señor gobernador civil de esta provincia, señalando un plazo de cuatro días á los alcaldes de los pueblos que no han completado sus respectivos contingentes de instrucción primaria, para que ingresen esas cantidades en la caja especial.

Digna del mayor elogio es la disposición de la primera autoridad de la provincia por demostrar el interés vivo que tiene por los intereses de la respetable clase del magisterio, agente principalísimo para el engrandecimiento moral y material del país.

Señor alcalde, con todo el debido respeto que V. S. nos merece, elevamos nuestro ruego á su alta consideración, en la confianza firme de que V. S. lo atenderá cual es debido.

Las calles y plazas de la capital dejan mucho que desear para que merezcan el dictado de limpias, y como hemos entrado ya en la estación que más reclama el aseo y limpieza de las poblaciones, nosotros repetimos el eco del clamoreo exclamando: señor alcalde, que barran, que limpian, que rocíen nuestras calles.

Ayer falleció en esta capital, después de una larga y penosa enfermedad, D. Francisco Such, tío carnal de nuestro estimado compañero en la prensa D. Francisco Linares, y persona muy conocida y apreciada en esta localidad.

Nos unimos al justo dolor de la apreciable familia del finado, deseándoles la resignación cristiana para resistir tan sensible pérdida.

Aplaudimos el celo que los dueños de los establecimientos balnearios de nuestra magnífica playa del Postiguet están desplegando, para reunir en ellos todas las comodidades que pueda exigir el gusto más delicado; así como también por estar preparando un esmerado servicio, para que los muchos bañistas que se esperan en la próxima temporada, no puedan echar nada de menos en el aseo y limpieza de los mismos, así como en la abundancia y caprichos de los trajes, que han de cubrir tantas y tan hermosas formas.

La guardia de la Casa de Socorro para el día de hoy, está á cargo del médico D. Pascual Pérez.

Se nos informa que el dignísimo prelado electo para la Diócesis de Orihuela, el ilustre Sr. D. Juan Maura, que apenas contará 44 años de edad, que actualmente es canónigo lectoral de

los trasportes y de aumentar la exportación general de nuestros vinos. Conveniencia de celebrar nuevos tratados de comercio; mercados nuevos que podrán abrirse para la colocación de nuestros vinos; creación de sindicatos y agencias en los principales mercados extranjeros; mayor intervención de los agentes consulares en las transacciones; nuevas líneas de vapores que podrían establecerse, etc.» y al dictamen que ha presentado como vocal de la Comisión ejecutiva.

El Sr. Marcuartú, que representa á Tarragona, dice que en vez de discutir debe hacerse algo práctico como en otras partes. Hace un detenido estudio de los Estados-Unidos opinando que debe hacerse una rebaja en los trasportes, pero que más importante que esto es el aumentar los medios de comunicación, llevándose á efecto las varias leyes que hay sobre la cuestión.

El Sr. Zapatero, en un discurso muy aplaudido, combate lo dicho por el Sr. Marcuartú por el mucho tiempo que se necesitaría para remediar el mal. Propone el nombramiento de una comisión que, unida á la que se nombró por el Congreso Mercantil, estudie lo que haya de hacerse, pues así en breve tiempo se conseguirá el objeto que se persigue.

Después de algunas palabras dichas por el Sr. Ballesteros, el Sr. Maisonnave contesta que el organizador del Congreso ha sido el Consejo Superior de Agricultura.

El Sr. Alvarez decía que Italia ha prosperado más en esta materia por la «Asociación de la uva.»

El Sr. González Liquiñano combaté lo dicho por el Sr. Marcuartú, y propone que la mesa se acerque al ministro de Fomento para hacerle presente los deseos del Congreso.

El Sr. Campuzano lee una proposición acogida con grandes aplausos pidiendo se haga presente al gobierno la necesidad absoluta que existe de declarar incompatibles los cargos de consejeros de ferro-carriles con cualquier otro del gobierno.

El señor presidente dice que según su opinión no es oportuna la ocasión para esto, pero que en caso de aprobarse la mencionada proposición no tiene inconveniente en dar su voto en pró.

El Sr. Beneytez pide conste la aprobación por unanimidad.

El Sr. Fernández de la Rosa representante del ayuntamiento de Jerez de la Frontera, habla respecto á los tratados de comercio, leyendo un curioso trabajo sobre la fuerza alcohólica de los vinos. Alude al tratado con Inglaterra no muy favorable en su opinión, para los vinos de Jerez, por lo que deben mejorarse en lo posible las condiciones del mismo.

El Sr. Zapatero contesta al Sr. La Rosa defendiendo los demás vinos de España que tienen tanta importancia como los de Jerez puesto que son el sustento de las clases trabajadoras, verdaderas fuerzas del país. Luego entra en grandes consideraciones respecto á la riqueza sacarina de los vinos.

Luego ha usado de la palabra el Sr. Alonso de Beraza.

En la próxima sesión se votarán las conclusiones del segundo tema y se pasará á la discusión del tercero que es el siguiente:

Medidas eficaces para limitar la importación de alcoholes industriales: ¿Será posible y conveniente la aplicación del sistema prohibitivo para llegar á este fin? ¿Daría más resultado la destilación de las brisas?

Quedarón sobre la mesa para ser discutidas las dos proposiciones que nuestro corresponsal que nos remite las cartas políticas de Madrid, nos comunica y que pueden ver nuestros lectores en el lugar correspondiente de nuestro periódico.

bertad? El egoísmo nunca tuvo entrada en mi corazón; prefiero gemir con los que gimen á reír mientras sucumben á las penas la mitad de mi alma.

Bien hubieran querido los dos amigos pasar la noche en gustosas pláticas; pero fieles á los mandatos de Luis I, tomaron inmediatamente la vuelta de la corte, dejando algunos maravedises al alcalde de Illescas, para que fuesen sepultados con el debido decoro los restos mortales del honradísimo D. Diego.

La causa que instruyó la justicia á consecuencia de su muerte, terminó en la tercera foja con un *sobresésase*. Nadie preguntó por el difunto, como nadie pregunta al labrador por la cizaña que arranca de sus campos.

Los malos son plantas malditas, que no dejan raíces en la tierra.

XIX

El rey pasó la noche en la mayor angustia acosado de los temores que no podía desterrar de su ánimo hasta saber que el crimen no había tenido efecto. Isabel, ignorante de lo que pasaba, no se apartó ni un instante de su lado, prodigándole las más tiernas caricias, recordando casi con placer las amarguras de la víspera, que aumentaban el precio de la dicha que henchía sus corazones, y procurando inspirarle la suficiente fuerza de voluntad para emanciparse de la vergonzosa tu-

con un hombre noble y generoso como los antiguos cabaleros; con un hombre que ha tenido fé en mi virtud, cuando nadie creía en ella, consolándome en mis aflicciones y ofreciéndose á borrar con su nombre sin mancha la triste celebridad que empezaba á rodear el mío.

—¿Y quién es? interrogó el rey con marcadas muestras de despecho.

—El capitán Van Issel, anunciaron desde la pueria, espera la venia de V. M. para ponerse á sus reas es piés.

—¿Que entrel... gritó el rey indicando á Elena que podía retirarse.

La camarista y el capitán se encontraron en la antecámara.

—Amaneció la aurora de la reparación, dijo Elena á Van-Issel.

—¿Que ha pasado? preguntó el flamenco.

—Allá en vuestro país natal tenéis una casita aislada en medio de los bosques, como un nido de oro péndola suspendido de un árbol, ¿no es cierto?

—Sí.

—Dad en ella albergue á los pobres desterrados y vuestra anciana madre tendrá quien cierre cariñosamente sus ojos para el sueño de la muerte.

Van-Issel iba á contestar, cuando un ugrer le indicó por señas que el rey estaba esperándole.

La mirada que Luis le dirigió al presen-

Correo de Madrid

Madrid 9 junio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

La constitución del Congreso tropieza con obstáculos de difícil solución, pues además de las complicaciones que diariamente surgen en las actas, existe un elemento parlamentario vivamente interesado en retrasar la organización definitiva de las discusiones. Con esta actitud y elemento coincide el general descontento que se observa entre gran número de diputados, á consecuencia de las reformas político-financieras del gobierno. Prueba clara de este disgusto son las reclamaciones hechas al señor ministro de Hacienda por los representantes valencianos, á propósito de la cuestión arrocera y con motivo del tratado con Bélgica. Los senadores y diputados castellanos también han formado una especie de liga contra las reformas.

El Consejo de Ministros celebrado ayer se ocupó de las leyes de Cajas especiales, de consumos y lista civil.

Asimismo nombró nuevos gobernadores militares para Mahón y Puerto-Rico y algunos funcionarios de Gracia y Justicia y Guerra.

Por último los ministros trataron detenidamente de la derrota parlamentaria sufrida por Mr. Gladstone, creyéndola muy desfavorable para la realización del *modus vivendi*.

El Consejo terminó sin tocar la combinación de gobernadores, la cual quedará hoy definitivamente terminada.

Los diputados republicanos no tomarán parte en el debate del mensaje, solo el Sr. Salmerón dirá algunas palabras sobre el mismo.

Dícese que mañana quedará constituido el Congreso.

El Sr. Camacho ha terminado la redacción de los Presupuestos y la memoria del estado de nuestra Hacienda. En dicha memoria se demuestra que el *superavit* ha alcanzado á la importantísima suma de 35 millones de pesetas, en tanto que la deuda flotante ha aumentado durante los años de 84 85 y 86, hasta formar la suma de 80 millones de pesetas.

En la sesión del Congreso de vinicultores, después de una halagadora discusión en la que se puso de relieve el tristísimo abandono en que se encuentra el comercio respecto del gobierno, se tocó la cuestión del *modus vivendi*, produciéndose una verdadera tempestad de aplausos y protestas, dando lugar á que el presidente tuviera que esforzarse para restablecer el orden.

Lo concreto de la sesión quedó reducido á las proposiciones siguientes:

«Pedimos al Congreso se sirva acordar que es urgente la celebración de un tratado de comercio con los Estados-Unidos de Norte América, en el cual se favorezca la exportación de los vinos españoles.

Salón de sesiones del Congreso, junio 8 de 1886.—J. M. Alonso de Berraza.—Juan de Ruiz de Castañeda.—Joaquín Costa.—Eduardo García Díaz.—Manuel Zapatero García.—Benedicto Antequera.»

«Pedimos al Congreso se sirva declarar que sin perjuicio de solicitar y obtener el gobierno reformas posteriores en reducción de derechos arancelarios sobre los vinos, acepta como conveniente á los intereses de los productores españoles el convenio comercial con Inglaterra, concertado en 26 de abril último.

J. M. Alonso de Berraza.—Juan Ruiz de Castañeda.—Eduardo García Díaz.—Joaquín Costa.—B. Antequera.—Manuel Zapatero y García.»

Del 1 al 15 de julio suprimirá el comercio de Madrid el gas, acordando alumbrar los establecimientos con lámparas de aceite mineral.

El conde de Xiquena continúa mejorando visiblemente.

Bolsín: 4 por 100, 59 70 fin de mes.

El día nublado.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

El arte de la fotografía está llamado á generalizarse gracias al empleo de las placas secas que evitan la mayor y más difícil parte de las operaciones de laboratorio. Cualquier persona puede obtener merced á este nuevo adelanto, grandes resultados, sin estudios previos y sin grandes gastos, pues los señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, Madrid, venden aparatos completos con un explicador detallado, accesorios y productos químicos, para las primera prueba, á los precios siguientes: 60, 90, 160 y 350 pesetas; aparatos de 113, 114, 112 y una placa, dimensiones, la mas apropiada para los aficionados.

Esta casa se encarga de remitir á provincias todos los aparatos que se le pidan, remitiendo su importe en libranzas ó letras de fácil cobro, con inclusión de 10 pesetas más, por gastos de embalaje y transporte.

De aquí y allí

Cuatro palabras

Diariamente se oyen á personas timoratas ó que lo aparentan ser, condenando al teatro

Francisco Correa.

la catedral de Palma, Vicario capitular de aquella Sede vacante y catedrático del Seminario conciliar de aquel obispado.

Reune muy vastos conocimientos, esme rada ilustración, porte afable y sencillo, y su palabra correcta y fácil le acreditan de excelente orador sagrado.

Tiene publicadas varias obras entre las cuales debemos citar la últimamente publicada con el título de *Conferencias Religiosas*. También obtuvo el primer premio en el certamen celebrado en el centenario de Santa Teresa de Jesús.

Ecos de los pueblos

Se ha acordado aprobar el expediente instruido para la expropiación de terrenos con motivo de la construcción de la carretera de Alcoy á Yecla en los términos de Villena y Bial, y la valoración hecha de los mismos terrenos.

Desde Alcolecha y pueblos comarcanos, se nos participa que las cosechas del trigo, aceite y vino, no pueden presentar mejor aspecto del que presentan, haciendo concebir halagüeñas esperanzas, á no ser que algún contratiempo atmosférico defraude las mismas, lo que no sería de extrañar, atendido el continuo amenazarse del tiempo.

Dice un periódico local que la langosta empieza á cernirse en los campos de San Vicente, y que convendría cuanto antes se tomasen las disposiciones necesarias para su extinción. En efecto, dice muy bien el caro colega local, y deber es de quien corresponda el investigar la verdad de lo que hubiere, así como también el tomar todas las medidas necesarias para la pronta extinción de tan terrible plaga, dado el caso de ser cierto.

Solo les faltaba á aquellos desgraciados labradores, después de tantas penalidades como han sufrido por efecto del paludismo, el tener ahora que sufrir ahora una de las plagas de Egipto.

Dice *El Serpis* de Alcoy; «El timo que se decía ocurrido en Almudaina y de que ayer dimos cuenta, según nuevos y positivos informes que se nos dan, ha acaecido en Planes y de él han sido víctimas dos hacendados de dicho pueblo, padre é hijo, variando bastante la versión de lo ocurrido.

No uno sino dos fueron los que con apariencia de compradores de vinos llegaron al pueblo, ajustando todas las partidas que les ofrecieron á buenos precios. A los hacendados que antes mencionamos y con los cuales trabaron relaciones, dijeron que los fondos los tenían en Alcoy y en Alcira, y obtuvieron de ambos la promesa de que los acompañarían á recoger las cantidades necesarias para el pago de las compras hechas; en el interin les sacaron ochocientos reales para gastos perentorios. Llegado el punto de realizar el viaje, los dos vecinos de Planes se escusaron de acompañar á los supuestos compradores, dándoles personas que les acompañasen y ofreciéndoles ir á reunirse en Alcira y Alcoy; más los industriales se dirijieron á esta ciudad y aunque, padre é hijo, en cumplimiento de la promesa vinieron á buscarles, no pudieron dar con los pájaros, que habían volado.

Después, por ciertos detalles y averiguaciones que al parecer se han hecho, se ha venido en sospecha de si el propósito de los timadores sería sorprender en despoblado á los vecinos en cuestión y robarles ó secuestrarlos.

El hecho es conocido y comentado en todos los pueblos del valle de Muro.»

La Sociedad Española de Salvamento de Naufragos acaba de otorgar el premio anual instituido por el caballero francés Mr. Emile Robin.

Dicho premio consiste en 400 francos para el capitán y 100 para el segundo de todo buque español que durante su navegación por cualquier mar salven de una muerte segura parte ó toda la tripulación y pasajeros de otra cualquiera embarcación naufraga ó en inminente peligro, sin diferencia del pabellón que arbole ó nacionalidad á que pertenezca, y ha sido adjudicado en el presente año á D. Nicolás Morales y D. Antonio Martí, capitán y segundo respectivamente del vapor «Roelas», de la casa naviera M. Saénz, de Sevilla, los cuales navegando el 1.º de diciembre último por el Canal de la Mancha, salvaron 14 hombres que componían la tripulación de la barca noruega «Aurora», ida á pique por abordaje con un vapor desconocido, aunque se creyó de nacionalidad inglesa.

Es un premio bien merecido y que nos llena de satisfacción por haber recaído en dos comprovincianos, pues el Sr. Morales es hijo de Benidorm y el Sr. Martí, de Villajoyosa.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena tan intrépidos marinos.

moderno, como escuela de prostitución, pervertidor de costumbres tenidas por buenas y censo en donde se rinde culto á la parodia del arte clasico, que según aquellas, murió desde que el teatro cesó de ser inverosímil, romántico y quijotesco. Sin embargo, bueno es distinguir para que no se dude de que tenemos un criterio más ó menos determinado.

Que el teatro debe ser el reflejo de las costumbres de nuestra época, presentándonos sus miserias y sus grandezas, para corregir aquellas y admirar éstas; que los asuntos que se han de elegir han de ser de gran interés, resolviéndose cuestiones morales y sociales de alta trascendencia, donde el desenlace se presente natural y lógicamente según los casos, y con la solución más apropiada al modo de ser de la sociedad actual, es cosa que creemos que estará todo el mundo conforme, ó al menos todo el que no sea exclusivista; pero que el teatro sea un cúmulo de chistes indecorosos, de asuntos inmorales, de argumentos inconcebibles y por consiguiente de trama forzada y desenlace disparatado, no viéndose muchas veces más que la apología del vicio, y no llenando por lo tanto los fines de recrear en el buen sentido de la palabra, esto es otra cosa y nosotros no abogamos por ella.

¿Pero qué hemos de decir de aquellos que censuran que en obras magistrales, de gran fondo y bella forma, salgan á luz ciertos personajes hijos de nuestros propios yerros? ¿Es que se imaginan que el teatro no es una clínica en donde se estudian los males sociales? ¿Es que la moral aceptable consiste en que las cosas se hagan sin ruido y que todo quede en el secreto? Si es así, hay que convenir en que esto es muy cómodo, y que acaso por esto tenga tantos partidarios en la llamada buena sociedad.

Se escandalizan de ver á una pobre mujer que entre sus muchos nombres la designaremos por el de *entretenida*, que abre su corazón ante el mundo para recordar que es un sér humano esclavo de su culpa, ó mejor dicho, víctima de una sociedad que las coloca primero al borde del abismo, luego las empuja hacia su perdición, y por último las maltrata encima.

Pues si tanto les duele que salgan á la escena esa gente sin honra, que compite con mucha gente teñida por honrada, por qué no procuran por cuantos medios están á su alcance para que no abunden tanto en la vida pública, á donde las lanza, ó el poco cuidado que se tiene en la educación, según dicen algunos, ó el duro pan que se gana con el trabajo honrado, y no deja de ser curioso que los que más las desprecian, sean familias de la nobleza, que acaso debieron su título como pago de liviandades; ó esposas adúlteras que escarnecen al hombre que las dió cuanto tenía, ó tipos hipócritas y santurriones que las detestan olvidando que tal vez deban á alguna de ellas el ocupar altos cargos.

Todo esto es consecuencia de la situación en que se encuentra la mujer; aun es *cosa*; le falta ser persona. Así lo consideran los demás y así se considera ella; ni qué extraño es que con facilidad se envilezca la que empezó á envilecerse recibiendo y aprendiendo lecciones de coquetismo para realizar en el mercado del trato su único negocio, su única carrera: el matrimonio.

Esto es triste, pero esta es la verdad en la mayoría de los casos.

Tal nos impresionó esa obra maestra de Victoriano Sardou, que se llama *Georgina*.

Porque la protagonista fué una *entretenida*, y luego arisocrática dama, de la buena sociedad parisiense, de la cual era un modelo de buenas costumbres, y porque educó á su hija ocultándole su pasado, y porque se consagró á ella con la ternura de una madre, por eso la sociedad, y en recompensa de sus buenos sentimientos, ya que no pudo despojarla de cuanto tenía, la hiere en su fibra más sensible, castiga en su hija la falta de su madre, y la que hubiera sido esposa de un hijo de nobilísima familia si pero que empezó también por una cortesana de Luis XV, es rechazada como indigna de aquella familia al seno de su madre, redimidas de sus culpas por el amor á su hija.

¿Pero resuelve satisfactoriamente Sardou su problema? No: pero es que Sardou ha concluido con aquella regla tan inverosímil casi siempre, de que la virtud ha de salir premiada y el vicio castigado. Sardou da una solución, y es la única, porque Sardou escribe en este siglo, es realista, y sabe que por encima de todo están las preocupaciones sociales, barreras infranqueables que solo la marcha progresiva y gradual de la humanidad puede acabar con ellas. Allí se invocan deberes, y en nombre de ellos se resuelve; pero no son deberes, son preocupaciones, y hé aquí su objeto, presentar el desenlace que dá la sociedad aunque no el que pide las más caras afecciones del corazón.

Este es el verdadero teatro, el que hace estudiar y deja al espectador el sabor de elegir el verdadero camino.

Tales fueron las impresiones que sacamos de la última representación de *Georgina* en el Teatro Lírico, donde pudimos admirar los talentos artísticos de la compañía que allí funciona y en particular de la Sra. Tuban y de la Srta. Bernal.

Francisco Correa.

¡Lectura interesante!

Todo medicamento eficaz y recetado, es víctima de la falsificación, y no podía escapar á esta ley el «Jarabe de rábano iodado» de Grimault y compañía tan reputado en la medicación de los niños y en las enfermedades de la piel. El escríptulo de algunas casas ha sido tan poco, que para engañar mejor al público han imitado de manera que á primera vista parece la misma, nuestra etiqueta de garantía. Las diferencias son: 1.º que en vez del sello azul de nuestra casa lleva en negro dos medallas de capricho; 2.º que nuestra marca de fábrica está imitada como disposición, no como figuras; 3.º que no contiene la firma Grimault y compañía que tampoco va grabada en el vidrio. Además el color del «Jarabe de rábano iodado» de Grimault y compañía de una preparación inimitable (Véase el anuncio) es ambarino y no oscuro como el de las imitaciones, que son ineficaces, cuando no nocivas.

FONDILLÓN Y ALOQUE

Estos exquisitos vinos de mesa de las acreditadas bodegas de D. Francisco Viudes, se expenden al precio de tres pesetas la botella del primero, y una peseta veinticinco céntimos la del segundo, en el almacén de ventas del Sr. Orts, calle de San Fernando, 34.

Cambios

Cotización del día de ayer

Placas.	Papel.	Dinero.	Obse
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4'91 1/2	
Mar. Cete.		4'92	
Madrid.....			
Barcelona..		118	
Cádiz.....		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....			
Valencia....			
Múrcia.....			
Orihuela....		318	

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 10 (2'40 t.)—Mañana se constituirá el Congreso.

La reina se muestra favorable á los proyectos de Gladstone.

Ha sido disuelto el parlamento inglés.

Madrid 10 (3 t.)—Se ignora el paradero de D. Carlos.

Hoy comienza en la cámara francesa el debate sobre el proyecto de expulsión de los principes.

La sesión promete ser muy reñida.

La *Gaceta* no publica ninguna disposición de interés para esa provincia.

Madrid 10 (3'35 t.)—Adquieren gravedad los desordenes de Irlanda.

Han intervenido las tropas.

Háblase de disidencias entre los Sres. Jovellar y Camacho.

Relacionase esta disidencia con los proyectos sobre guerra.

Madrid 10 (4 t.)—Hay un lance pendiente entre dos periodistas.

Sigue hablándose en todos los círculos de la cuestión de orden público.

Crece la agitación en Cataluña con motivo del *modus vivendi*.

Madrid 10 (4 5 t.)—Algunos jefes carlistas caracterizados han hecho importantes declaraciones.

Niegan la existencia de partidas insurrectas.

Dicen que ellos mismos trabajarían por disolverlas si se levantasen ahora.

Supónense proyectos belicosos.

El gobierno vigila en la frontera.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 10 (5'45 t.)—Decretada disolución parlamento inglés, antes aprobará *modus vivendi*.

Tumultos Irlanda.

Complicaciones Oriente.

Bolsa 59,65

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 10 (11 n.)—Fracasado empréstito Zorrilla.

Siguen las complicaciones en la cuestión de Oriente.

Agítase nuevamente reunión de la Rumania á Bulgaria.

Las Bolsas de Londres y París están en baja.

Freycinet confía triunfo.

Después de la hora oficial de Bolsa han bajado los fondos públicos.

Los diputados catalanes han verificado una reunión para tratar del *modus vivendi*.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

JARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del raquitismo, escrófulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis.—Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernandez Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH
SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

Almacenes de hierro y ferretería

DE HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63. Alicante

Enfermedades de los Niños

JARABE DE RABANO IODADO

de GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos en Paris.

Este Jarabe cuya constante eficacia ha provocado su admisión en la Farmacopea Francesa (Edición de 1884), disfruta de merecida reputación entre los médicos del mundo entero. Reemplaza con éxito el aceite de hígado de bacalao gracias á una inteligente adición de iodo combinado íntimamente con el jugo de las plantas antiescorbúticas: berro, rábano, coclearia tan reputadas en la medicación de los adultos y de los niños, por el iodo y el azufre que naturalmente contienen. Conviene á los niños pálidos, enclenques, faltos de apetito, predispuestos al usagre esparcido por la cara y la cabeza, las costras lácteas, la infartación de las glándulas del cuello, que disuelve con rapidez.

Esencialmente depurativo é inofensivo, no posee la causticidad del yoduro de potasio y del yoduro de hierro y como éstos se emplea para reanudar los temperamentos débiles, en la tisis, las toses catarrales, el lamparón, los humores, las afecciones de la piel y todas las enfermedades debidas á un vicio de la sangre.

Depósito en PARIS, 8, r. Vivienne y en las principales Droguerías y Farmacias.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobre de construcción recreativa, precios, colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lienzos y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Se venden á bajo precio:

1. alambique de cobre de cabida de un hectólitro.

1. otro mas pequeño del mismo metal.

1. manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.

1. prensa para poner corchos á las botellas.

10.000 capsulas metálicas de varios colores.

Una partida de plantas para hacer licores.

100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Américo.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 8, principal.

Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Lorente Agudiar-Tablata, á 30, 34 y 36 reales onza.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por exesos de la Venus, débiles é impotentes sep n:

Qui este gabinete, tras larga esperiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital, las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el titulo de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:
1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años.

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de pildoras y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el mismo precio de 10 pesetas.

Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas ódenes: todo así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital
Palma, 33, PAMPLONA

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

BILBORAS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran sortido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas cloruradas sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es escitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde el as manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de estas diatesis en las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer. Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.